

El Eco de Cartagena

Diario católico de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

De espaldas a España

¿QUE ES LO QUE PERSIGUEN?

Parece que hay empeño en registrar los públicos de espaldas a nuestra patria.

Fué recibido el nuevo régimen con entusiasmo por unos, con aprobación por otros y con respeto por los venidos.

Un cambio de postura, era achacado por la gran mayoría de españoles.

Las cosas marchaban bien, pero las ligas masónicas no estaban conformes con el desarrollo de la República, y al mes, valiéndose de elementos que no vienen al caso señalar efectuaron la quema de conventos y asilos de iglesias, anulados dos días antes por un periódico masonizante de Alemania.

Al descubrir la Constitución éste ha sido acordada en líneas generales, los días del 23 al 26 de mayo, del año último, en la gran logia masónica de Madrid, la cual admitió, por su boletín, que asistiría a las sesiones constituyentes; para ver si los diputados y ministros masones cumplían los compromisos contraídos.

Ello explica que se aprobara una Constitución tan diametralmente opuesta al espíritu de España, en no pocos de sus artículos, sobre todo, aquellos que se refieren a la nación.

Así ha reconocido conspicuos republicanos de abolengo, no de los aristócratas.

Uno de aquellos que, por cierto, desamparó el elevado cargo en una de las primeras capitales de España dijo, al día que fué votado el artículo 23, sobre 26 de la Constitución que había sido gravemente herida la República, y entonces se propuso dimitir el cargo que regentaba, como así lo ha efectuado.

Que la Constitución no responde al sentir de España lo reconocieron los mismos constituyentes, al votar la Ley de Defensa, que es tanto como apuntalar un edificio al día siguiente de construido o modificar sus departamentos, apenas terminado, lo que ha probado, que el edificio ni por su solidez, ni distribución respondía a las exigencias para que se construyera.

Las leyes complementarias, lejos de asegurar el divorcio entre el país y la Constitución, que Usamuno llama de papel, han ido acentuando dicho divorcio.

La disolución de la Compañía de Jesús, se votó contra el dictamen de los primeros jurisperitos de la nación.

Todos los días de cuenta la prensa de numerosas multas impuestas por actos religiosos que en unas poblaciones se autorizan y se proscriben en otras, haciendo odiosos a quienes las prohíben y suscitando por doquier protestas y más protestas que se exteriorizan legalmente en cuantas ocasiones se da a ello lugar.

La lista del triunfo de las derechas, como protesta a la desalentada orientación de los gobernantes, se hace ya interminable: Queros, Teruel, Tajuña Zarzosa, Santander, Marbella, Abilgal, Vitoria, Alicante, Sevilla, Málaga, Cádiz, de Rucamora, Baños de Carrión, Villalaguna, la Academia de Jurisprudencia y Colegio Médico de Madrid, por no citar otros, son testimo-

nio innegable, de la clamorosa protesta que en todas partes, suscita la gubernación de la Patria.

Pero el hecho desconcertante para los que, desconfiados de la idiosincrasia española, creían que por decreto podía descatolizarse España, fué la esplendorosa manifestación madrileña ante el Cerro de los Angeles el día del Corazón de Jesús.

«Ni un taxi, ni un autobús se encontraba ya la víspera de fiesta, en todo Madrid, que no estuviese contratado para ir al Cerro de los Angeles. Mi familia pudo alcanzar un automóvil, después de reiteradas pesquisas: «nos escribe un amigo».

El número 50.000 a que la Prensa eleva los concurrentes al Cerro de los Angeles, no es exagerado, añade.

Con todo, no cejan en su obsesión antireligiosa, y muchos, muchísimos que ejercen autoridad.

Muy desoladora queda la desconfianza en que dicen apoyarse; pero si bien se agota, cual si nada ocurriera divorciándose cada vez más, del sentir del pueblo español, sin quererlo el jefe de espaldas a España.

¿Qué es lo que persiguen?

Elias OLMOS

Sobre la traida de aguas

Ha producido gran revuelo el artículo de don Joaquín Payá que publicó ayer la prensa de Murcia, impugnando el proyecto restringido de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla.

Entre otras protestas que la actitud del señor Payá ha producido está la del Letrado lorquino don José María Campoy, censurando el referido artículo y defendiendo a Lorca que espera su redención en el proyecto del Taibilla.

De desear es que los técnicos en esta cuestión, especialmente el ingeniero Director de la Mancomunidad señor Martín Montalvo desvirtúen por medio de la prensa los alegatos del señor Payá que tan mal efecto han producido en los municipios que integran dicho organismo.

Salida de buques

Esta tarde a primera hora, zarparon el «Dédalo» y el guardacostas «Telmo» para hacer pruebas de radiogoniómetro.

Mañana marcharan los destructores «Aizodo», «Lazaga», «Velasco» y «José Luis Díez», en el que arbofa insignia el jefe de la flotilla, don Manuel Morán. Se dirigen a Palma de Mallorca.

Los submarinos «C5» y «B5» también marcharan mañana para Mahón.

No deje de ver hoy mismo el bonito surtido de recordatorios para 1.ª Comunión que acaba de recibir la

CASA CASAS

De Sociedades

LOS QUE VIAJAN

De Barcelona han regresado los estudiantes José Manuel y Antonio Moreno de Guerra.

—A Madrid ha marchado el ingeniero don Alvaro Llano Pons y su bella esposa doña María Luisa Navia Ordoñez.

—Para pasar una temporada con sus hermanas las señoras de Alonzo (don Antonio) han llegado de Sevilla el comandante de Intendencia don Antonio González Altolaguirre su bella guapa esposa e hijos.

ONOMASTICOS

Mañana, festividad de San Juan Bautista, celebran su onomástico; entre otros, los Excmos. señores don Juan Tavera y don Juan Bautista Aznar.

Los señores de Muñoz Delgado, Sr. Barba, López Girónés, Cendra, Martínez Mendez, Barba, Porcel, González y González, de Haro, Cervantes, Sarracina, Burot, Cascales, Iglesias, La Rocha, Jorquera, Vidal, Letang, Oyarzábal, Serón, Lara, Martínez, Vera, Albaladejo, Suarez, Gómez, Marchal, Vich, Padro, Ruiz, Díaz Riera, Pérez Campor, Gutiérrez, Rubín, Peral, Pascual de Riquelme, Heredia, Estique, Sáchez, (Matr), González y Davis.

Señoras de Soler (D. P.), Maczanas, Vico, Bernal y Rivera.

Señoras viudas de Valencia; Valdés y Vila.

Señorita de Maestra Zepeda.

A todos felicitamos cordísimamente.

LETRAS DE LUTO

Ayer se cubrió el cielo el niño Angel Bermejo Avalos, simpático criatura de cinco años que era el encanto de su hogar. Esta tarde se efectuó el sepelio que ha constituido una sentida manifestación de duelo.

A sus doloridos padres nuestro que rido salgo el médico don Felipe Revorte y su distinguida esposa doña Francisca Avalos y familia la acompaña mor en su honda pena, deseándoles resignación cristiana para sobrellevarla.

—En Melilla falleció el sábado último la virtuosa señora doña Josefa Romero Infante, que contaba 66 años de edad y era muy estimada entre sus numerosas amistades por su bondadoso corazón. Descansa en paz.

A su familia y en particular a su hijo nuestro querido amigo el subayudante de Intendencia don Vicente García acompañamos en su justo dolor por pérdida tan estimable.

Información de Marina

Del Diario Oficial

Promueve a sus inmediatos empleos al capitán de Fragata don Fernando Deigado y Oñativaruchi, capitán de corbeta don Panto Escriga, teniente de navío don Fernando Buñillo y alférez de navío don Luis Hernández.

Promueve a sus inmediatos empleos, al teniente de navío don Enrique de Guzmán y alférez de navío don José Vizcoso y don José de Pedro Fernández.

—Promueve subdirector de la escuela de cadetes al capitán de corbeta don Enrique de Guzmán, sin cesar en el concepto que debe conferido en la Base Annapolis de San Javier.

POR EL DIARIO CATOLICO LOCAL

Ayer se reunió la asamblea de los más significados católicos de la localidad y se aprobaron las bases presentadas por el Consejo de Administración de «EL ECO DE CARTAGENA» para solucionar el problema financiero del diario católico de esta ciudad.

Se ha acordado abrir una suscripción con cuotas de 5 a 25 pts mensuales para cubrir el desnivel que arroja su balance al fin de cada mes.

Además, pedir a los católicos pudientes donativos, por una sola vez, para mejorar el periódico.

Jóvenes entusiastas, propagandistas de acción social y capacitados de la fructífera labor de la buena prensa, tan urgente hoy día se han ofrecido espontáneamente a exponer esta necesidad, recoger adhesiones y hacer nuevos suscriptores.

Ahora solo falta que los católicos respondan.

Sobre los 20 millones recibidos en Cartagena

El hecho de haberse recibido de Barcelona en esta Subdelegación del Becos de España la suma de 20 millones de pesetas para la cuenta corriente de la Subdelegación de Hacienda, ha originado las más variadas cabalas y comentarios.

El digno Subdelegado señor Ochoa ha manifestado que en su opinión el «situar el Gobierno» esos millones aquí puede obedecer al deseo de atender con prontitud el pago de las obligaciones contraídas mensualmente por esta Subdelegación, la cual tiene un déficit mensual de millón y medio a dos millones de pesetas, evitándose así el retraso en cubrir dicho déficit mensual, ya que los ingresos de Cartagena no bastan nunca a satisfacer los gastos de esta Subdelegación.

DE FUTBOL

Los próximos partidos

Se aproxima el final del torneo de promoción y por la puntuación que llevan los clubs se aventuran señas fijamente los que han de clasificarse.

La jornada próxima es decisiva para algunos y por ello debe ser muy seguida.

Corresponden para el domingo los partidos siguientes.

Deportivo Alcoyano—Cartagena.

Elohe F. C.—Gimástico Abad.

Hércules F. C.—Alcorcón.

El «Cartagena» se desplazará a Alcoy y la «Gimástica» a Elohe, cuyos encuentros les han de resultar verdaderamente difíciles.

El «Athletic» de Madrid a Alicante

Con motivo de las fiestas de San Juan, mañana tarde jugará en el campo de la Florida el «Athletic» de Madrid y el «Hércules».

Espectáculos

(Nuestro artículo en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—Programa sonoro. Hoy estreno de «A cincuenta brazas de profundidad» por Jack Holt, Richard Cromwell y Lorena Sayers y «Casamiento fulminante» por Charley Chau.

Teatro Principal.—Cine mudo. Hoy «La hermosa mujer» y «El tío de América».

SUCESOS

La desgracia de anoche. Un hombre muerto

Anoche, alrededor de las nueve ocurrió un desagradable accidente en la carretera de San Antón a Los Dolores, próximo al lugar llamado Molino Harinero, del que resultó muerto José Rosas Saura, de 35 años de edad, vecino de los Barreros y de profesión chófer con destino en el coche correo de Pozo Estrecho.

El infortunado Rosas venía a en dirección a Cartagena montado en una motocicleta y sin saberse como fué a chocar con un carro de transportes que tirado por dos caballerías se dirigía hacia Los Dolores.

El violento choque vino a darle con una de las varas del carro que le penetró por el cuello causándole horribles destrozos y una gran herida en el lado izquierdo de la cara.

En el autobús de viajeros que hace servicio público entre esta ciudad y el barrio de Los Dolores, de la empresa la «Virgen de la Caridad» que era conducido por el chófer Beatez y que pasó el momento por el sitio de la desgracia, fué trasladado el Rosas al Hospital de Cañada, luego de ser auxiliado por los viajeros entre ellos el practicante don Julio García que se dirigió a su domicilio, los que extrajeron el herido de debajo de carro y lo acomodaron en el coche.

Al llegar al beneficio establecido en el practicante de guardia don José Perolas trató de reunirle con algunas inyecciones, pero el desgraciado chófer era ya cadáver, y así lo certificó el médico don Fernando Olliva que se personó al momento en el Hospital.

Avocado el Juzgado, se personaron en el referido establecimiento al Jefe de Instrucción accidental señor García de la Vega, secretario señor Serra y auxiliares, destruyendo las diligencias oportunas.

En los bolsillos se le hallaron al finado una cartara con 150 pesetas en billetes, un carnet de chófer y varios recibos de la patería de Muñoz y Belmonte. En la mano izquierda llevaba un espuñador de oro con el nombre de Caridad.

A petición de la familia, se autorizó que el cadáver fuese trasladado a su domicilio. Hoy se le practicó la autopsia en el cementerio de San Antón, donde ha recibido sepultura. Descansa en paz.

Por la guardia civil fué detenido el